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Éditorial 
Et nous voilà repartis pour une nou-
velle saison, avec nos objectifs, nos 
souhaits, nos envies. 
Votre petit journal essaiera, modeste-
ment, d’apporter sa pierre à la vie du 
club. Dans ce numéro, nous rendons 
hommage à nos partenaires, merci de 
les privilégier dans vos choix.  
Et nous inaugurons une nouvelle ru-
brique « mon vélo et moi ». Juste pri-
vilège, nous commençons par notre 
toujours jeune Jean-Claude qui nous 
raconte ses premières amours cy-
clistes. Appréciez ! 
Vous serez forcément mis à contribu-
tion lors d’un prochain numéro, alors 
d’ores et déjà, faites travailler votre 
mémoire, ça ne vous fera, de toutes 
façons, pas de mal !! 
Bonne lecture à vous.     Daniel FIANT 

Quand  
"ON PART ENSEMBLE,  
ON RENTRE ENSEMBLE"  
est poussé à l'extrême !  

L’ACH est soutenue par la Ville de Hérouville Saint Clair  
L’ACH est affiliée à la Fédération Française de CycloTourisme et parrainée par le Conseil Général du Calvados 

 Rayons 
Le journal qui radiographie l’actualité  

de l’Association Cyclotouriste Hérouvillaise 

 

Habillés de neuf ! 

Non le cycliste qui suit, en bleu, ce n'est 
pas un gars du club mais... nous sommes 
au Grand Prix XV de Santa Barbara en 
Espagne en fin d'étape : Ismael Esteban 
a connu un problème technique sur son 
vélo, l'obligeant à terminer la course le 
vélo sur l'épaule.  
Mais pas question pour son concurrent 
Agustin Navarro d'en profiter pour le 
doubler et prendre la troisième place. Il 
est donc resté derrière lui. 
Belle image de fair-play !! 

Rapporté par Philippe BODET 

Philippe CASSE et son équipe nous accueillaient devant leur magasin 
en ce samedi matin ensoleillé de début mars. C’était l’occasion de les 
remercier de leur soutien fidèle à notre club. Et cette année, faute 
d’avoir pu obtenir une subvention municipale exceptionnelle, l’aide 
substantielle de BIOCOOP nous a permis de renouveler notre garde 
robe dans de bonnes conditions.  
Santé, respect, environnement, BIOCOOP est une coopérative qui 
véhicule des valeurs bien proches de l’esprit de notre amicale.   DF Philippe CASSE 
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Galette 2017 

A l’école, la maitresse demande aux 
enfants de donner un exemple de 
belle mort. Marie lève le doigt « une 
mort comme mon papy ». 
Et comment est mort ton papy, de-
mande la maitresse ? « il est mort en 
dormant ». Tu as raison, Marie, c’est 
un bon exemple. Et si je vous de-
mande un exemple de mort atroce ? 
Marie lève le doigt à nouveau : « une 
mort comme mon tonton ». Interlo-
quée, la maitresse lui demande comment est mort son tonton ? « il 
était dans la voiture de mon papy quand  il s’est endormi ». 

Les blagues de chantier 
de Patrick

 Truel 
Sortie galère 

Tout était pourtant parfait : soleil, route sèche, pas de vent, un 
parcours sympa, et une bande de copains comme toujours de 
bonne humeur. Las ! Au bout d’une dizaine de kilomètres, Do-

minique était surpris par une voiture arrivant en face dans une 
petite descente et chutait. Après quelques instants de peur pour 
tout le monde, Dominique nous rassurait : pas dégâts, si ce n’est 
pour ses tout nouveaux vêtements.  Il pouvait reprendre la route. 
Par la suite, 4 et même 5 crevaisons se sont succédées pour confir-
mer le chat noir de la sortie.  C’était le 10 mars : 10 + 3 = 13, 
c’était un vendredi. Vendredi 13, c’était écrit !              DF 

Dominique peut regarder la réparation, deux heures 
auparavant, c’est lui qu’on regardait, inquiets 



Mon vélo et moi  

Jean-Claude NOUTS 
 

Tes premiers tours de pédale ? J’avais 6 ou 7 ans, c’était sur le 
vélo de ma mère. Je serais bien incapable de dire comment j’ai 
appris. 
Ton premier vélo ? Pour ma communion, vers 10/11 ans,  
j’avais récupéré des sous. Avec l’aide de mes parents, j’ai acheté 
un vélo junior, guidon plat et sans dérailleur. J’ai fait mes pre-
mières parties de manivelles avec les copains du village 
(j’habitais à Rouvres, près de Potigny). Je ne devais pas être trop 
mauvais car je gagnais 8 fois sur 10. 
Et ton premier vélo de course ? Vers 12 ans, je me débrouillais 
plutôt bien en sport à l’école. Avec mon petit vélo, je faisais des 
courses de complément pour les gens du village et je gagnais un 
peu d’argent. Mon père a vu que je me débrouillais bien et m’a 
aidé à acheter un vélo. C’était un « La Perle » d’occasion, mais 
en bon état. J’étais alors pensionnaire à Falaise et ne pouvais 
donc m’entrainer que le dimanche (il y 
avait école le samedi !). Je me suis licen-
cié au VC Falaise mais j’étais le seul dans 
ma catégorie d’âge, donc je n’avais pas 
beaucoup d’aides et de conseils. 
Je me souviens de ma première course en 
1955 à Alençon où j’ai eu des crampes dès 
la fin du premier tour. Un dirigeant de 
l’ES Caen m’avait repéré et a conseillé à 
mon père de baisser ma selle. Je n’ai plus 
jamais eu de soucis par la suite. Peu de 
temps après, pour la seconde course à 
Alençon, on est arrivés à une vingtaine et 
j’ai gagné au sprint. 4 victoires cette pre-
mière saison en cadets 1, à 14 ans. J’étais 
plutôt véloce au sprint et c’était une bonne 
chose vu que la majorité des courses se 
terminait en groupe. 
J’ai raté mon championnat de Normandie, 
à Venoix, une faute bête dans la bosse de 
Bretteville sur Odon que j’ai montée trop 
vite. 
Ma deuxième saison en cadet 2, j’ai gagné 
aussi 4 fois et raté encore mon champion-
nat de Normandie à Elbeuf, la faute à un 
saut de chaine sur un passage pavé au mo-
ment de l’emballage final. 
Ma troisième saison fut la dernière en 
compétition. J’avais acheté un vélo neuf, 
un « Louison Bobet », je roule encore 
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La vie, c’est comme une bicyclette, il faut avancer 
pour ne pas perdre l’équilibre.   Albert EINSTEIN 

avec, même si toutes les pièces ne sont plus 
d’origine. J’étais en 3ème et 4ème catégorie. J’ai 
gagné à Belfonds et la miss chargée de la re-
mise du bouquet m’a envoyé une photo. 
J’ai fait encore quelques courses, sans succès,  
car je courrais avec des gars de 10ans de plus, 
et ce fut la fin de ma carrière cycliste ; en fin 

d’année, mon père est décédé prématurément 
et j’ai passé un concours pour rentrer à l’école 
de l’EdF en Seine et Marne. J’aurais peut-être 
pu faire un bon coureur régional, mais sans 
doute pas un professionnel. J’ai commencé le 
foot, comme gardien de but jusqu’en 1975 à 
35 ans. 
Et le cyclotourisme ? j’ai repris le vélo en 
1986, en loisirs, au club corpo FFCT de l’EdF, 
dans l’Oise. En 1996, à l’âge de la retraite, je 
suis revenu sur Caen.  
Ton arrivée à l’ACH ? J’ai pris ma licence 
en 2006. Je me souviens de mon premier con-
tact : on m’avait donné rendez-vous pour l’AG 
à Lébisey, j’y ai retrouvé Daniel. C’est Jean-
François qui est venu nous chercher. A vélo, 
bien entendu ! 

Le Louison Bobet de 1957, presque d’origine... 

Victoire à Belfonds 1957 



Nouvelle équipe au bureau 

Les grandes dates 2017 à retenir, c’est 
d’abord notre 12ème Randonnée hérou-
villaise du 22 avril, toutes les bonnes 
volontés seront mises à contribution. 

Ensuite, le séjour à Guingamp fin mai, le pique-nique le dimanche 18 juin 
à Cahagnoles et la Rencontre Interclubs de la région de Caen le samedi 24 
juin à Colomby-Anguerny. 

LES RENDEZ-VOUS  

DE L’ACH 
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Le meilleur dans le vélo,  
c’est encore les amis que l’on s’y fait  

et le bonheur de les retrouver. 

Images de fin  

et début de saison 

Cyclo-cross en décembre  
à Courseulles 

Fin décembre,  halte  
traditionnelle au « pipi à mimi » 

Premier rendez-vous de janvier à Bénouville 

Première sortie des petits nouveaux  
avec leur tenue neuve 


